

# Viele Landestitel für Lollarer Vogelzüchter

Landessiege und Landesgruppensiege in Lohra verbucht – Nachzuchten der zahlreichen Schönheiten bei nächster Vogelbörse im Angebot

LOLLAR (dge). Großen Erfolg hatte die Ortsgruppe „Vogelfreunde Lollar und Umgebung“ bei der AZ-Landesschau Hessen in Lohra zu verbuchen. Hier wetteiferten die Züchter von europäischen Vögeln und Cardueliden, exotischen Körner- und Weichfressern, Papageien und Sittichen, Wellensittichen sowie Farb- und Gestaltkanariern um den Titel des Landessiegers.

Ein ganzes Jahr lang bereiteten sich die hessischen Züchter mit ihren Vögeln auf das große Ereignis vor. Eine sorgfältige Futterauswahl und das Zusammenstellen geeigneter Zuchtpaare, optimale Haltungstemperaturen, tierschutzgerechte Volieren und auch ein bisschen Kosmetik sollten bei der Landesschau ihre Früchte tragen. Den Preisrichtern kam die keineswegs leichte Aufgabe zu, die ausgestellten Tiere entsprechend den Zuchtstandards zu beurteilen und eine Rangliste der „Schönheiten“ festzulegen. Ausge-

schlossen wurden Vögel, deren Züchter kein Sitztraining in den Beurteilungskäfigen vorgenommen hatten, zum Wohl der Tiere werden schreckhafte und nervöse Vögel nicht zugelassen. Beim Kampf um den Wanderpokal für die erfolgreichste Ortsgruppe der diesjährigen Landesschau mussten die Lollarer nur knapp den Züchterkollegen aus Dautphetal den Vortritt lassen. Bei den europäischen Vögeln erzielte Manuel Kömpf (Rüddingshausen) die beste Gesamtleistung. Im Einzelnen wurde Kömpf mit einem farbkräftigen und seltenen Blaukehlchen Landesieger und mit einer eleganten Sumpfmeise Landesgruppensieger. Jeweils Gruppensieger wurde Manuel Kömpf mit einem Gelbspötter, einer Mönchsgrasmücke, einem Gartenrotschwanz und einer Heckenbraunelle. Züchterkollege Ottmar Klassen (Lich) punktete als Landesgruppensieger bei den markanten Fichtenkreuzschnäbeln und als Gruppensieger bei den Hakengimpeln. Mit einem Schwarzkopfgrünling sicherte sich Manfred Dietz (Lollar) den Gruppensieg und trug so ebenfalls zum Erfolg der Orts-

gruppe Lollar bei. Auch die farbintensiven Gimpel von Helmut Hartmann (Hattenrod) kamen in die Wertung. Als einziges Vereinsmitglied stellte Klaus-Peter Wagner (Allendorf/Lda.) im Bereich der exotischen Körner- und Weichfresser aus. Sein wildfarbiges Diamanttäubchen wurde Landesgruppensieger. Wagners persönlicher Erfolg wurde vervollständigt durch den Klassensieg mit einer Tambourintaube. Die Sparte der Papageien und Sitticharten dominierte Jürgen Puschmann (Mainzlar) mit einer breiten Palette von Vögeln. Mit seinem Graupapagei wurde er Landessieger im Bereich „sonstige Sittiche und Papageien“ und mit einem eleganten Königssittich sicherte er sich diesen Titel im Bereich „Australische Sittiche“. Puschmanns unzertrennliche Liebesvögel, *Agapornis fischeri* in wildfarben sowie die *Agapornis nigrigenis* in wildfarben, gewannen den Titel erste Landesgruppensieger. Auch mit seinem Pflaumenkopfsittich und Blauflügelperlinspapageien wurde Jürgen Puschmann Landesgruppensieger. Gruppensieger wurde er zudem mit seinen



Die erfolgreichen Aussteller Klaus-Peter Wagner, Helmut Hartmann, Manfred Dietz, Manuel Kömpf, Markus Dietz und Jürgen Puschmann (von links). Foto: Gerstenberger

Glanzittichen. Bei all diesen Erfolgen kam es nicht unerwartet, dass Puschmann auch die beste Gesamtleistung in dieser Sparte zum wiederholten Male errungen

hatte. Bei der nächsten Vogelbörse der Vogelfreunde Lollar am 27. Januar 2011 können Nachzuchten der erfolgreichen Lollarer Züchter erworben werden.